

LOGEMENT

27 logements restructurés
à la pension « Les Clématites »

TROYES. Ancien foyer pour personnes âgées, restructuré, la pension de famille « Les Clématites » abrite au 22, rue Thénard à Troyes, 27 logements à visée sociale.

JEAN-FRANÇOIS DENIZOT

Les clématites sont des plantes grimpantes, arbustives, à la floraison abondante, mais qui, contrairement au lierre, nécessitent un support du genre treillage pour se développer. L'image est symboliquement forte pour désigner, au 22 rue Thénard à Troyes, un foyer pour personnes âgées qui, ayant fonctionné comme tel pendant cinquante ans, de juin 1965 à décembre 2015 avec une gestion du CMAS, est devenu, après une totale réhabilitation, une pension de famille.

UN HÉBERGEMENT STABLE ET DURABLE

Portée par le plan quinquennal du gouvernement intitulé péremptoirement « Le Logement d'abord », la décision de mettre en place une pension de famille associe un propriétaire des bâtiments, ici Troyes Aube Habitat (ex-OPHLM de la Ville de Troyes) et un gestionnaire, l'association AATM (association pour l'accueil des travailleurs migrants), avec l'objectif que certains puissent enfin poser leurs valises. Les logements sont proposés en effet à des personnes seules, à faible niveau de ressources, en situation d'isolement ou d'exclusion sociale, dans une optique d'hébergement stable et durable.

La présence au quotidien d'« hôtes » attachés à la pension de famille – des professionnels de l'action sociale – apporte un accompagnement



La nouvelle pension de famille « Les Clématites » a été inaugurée le vendredi 14 octobre dernier.

de proximité, avec un rôle à la fois de médiation et de stimulation. Au début des années 90, les trois bâtiments de l'ex-foyer avaient fait l'objet d'une rénovation partielle. Mené de juin 2021 à septembre dernier, le chantier de la nouvelle pension de famille a totalement modifié la physionomie des lieux, avec la création de 27 logements : 11 correspondent au regroupement des 22 studios primitifs du bâtiment collectif, 14 sont la reprise de l'existant dans les deux pavillons de plain-pied et 2 sont la récupération d'un ancien appartement de fonction. Outre le désamiantage des locaux et

de nouvelles solutions d'isolation, les menuiseries et les équipements techniques (électricité, plomberie, ventilation), la décoration intérieure et extérieure ont été revus de fond en comble.

La pension de famille possède 27 places offertes à des personnes seules, 14 en studio adapté en cas de mobilité réduite et 13 appartements avec chambre séparée.

L'équipe encadrante comprend quatre professionnels (chef de service, deux hôtes et un agent des services logistiques), avec le projet d'en faire un lieu de vie chaleureux et convivial. ■

ÉTAT CIVIL

Naissances

Gabin, Patrick, Gilles Baudelot (09-11), 22, Grande-Rue, Jasseines.
Imrane, Djézoune Bavoueza (10-11), 8, chaussée du Vouldy, Troyes.
Dylann, Jai Emmanuel (10-11), 31, rue Marie-Noël, La Chapelle-Saint-Luc.
Timéo Sall (10-11), 37, boulevard Danton, Troyes.
Marley, Naveen, Jules, Joshua Garrick (11-11), 15, rue de Verdun, La Chapelle-Saint-Luc.
Amélie, Hélène Portelenelle (11-11), 9, rue des Vergers, Javernant.
Aria, Rose Caffet (12-11), 48, rue du Voyer, Troyes.
Germain, Pierre, Guillaume Iseli (13-11), 13, rue Pasteur, La Rivière-de-Corps.
Bastien, José, Lionel Roux (13-11), 27, rue Saint-Antoine, Villy-le-Bois.

Décès

Bruno, Francis, Gilbert Coppel (67 ans), 5, cour François-Rabelais, Saint-André-les-Vergers (12-11).
Roger, Robert Debrie (79 ans), 11, chemin de l'Ecole, Clérey (13-11).
Henri, Jean Golab (90 ans), 33 D, rue Édouard-Vaillant, Troyes (10-11).
Marie-Françoise, Claudette Hérard épouse Grandjean (78 ans), 24, Grande-Rue, Neuville-sur-Seine (12-11).
Maria de fatima Mendes Nunes épouse Da Piedade Nunes (62 ans), 58, boulevard Doré, Fontaine-lès-Grès (12-11).
Francine, Yvonne, Geneviève Moreau épouse Michaux (69 ans), 21, Grande-Rue, Vaudes (12-11).
Brigitte, Gilberte, Germaine Réveillé épouse Perea-Torres (75 ans), 30, rue du Verger, Neuville-sur-Seine (10-11).

PONT-SAINTE-MARIE

Le théâtre s'empare des violences faites aux femmes



La compagnie La Grange aux histoires et Sylvain Pieplu auteur de la pièce « Le point de bascule ».